



*Très chères sœurs,*

Le 13 septembre 2023, à 8h45, de la Communauté de Sanfré (CN), Jésus Maître a définitivement rappelé notre sœur à lui.

**Sr M. Cecilia – Luigia Bianchi**  
**née le 29 avril 1924 à Rimini (RN).**

Le lendemain de sa naissance, le 30 avril 1924, elle fut emmenée aux fonds baptismaux de la Paroisse de S. Lorenzo à Monte, à Vergiano - un hameau de la Commune de Rimini - et reçut le nom de Luigia. Encore adolescente, le 1er janvier 1939, elle entre chez les Soeurs-Disciples du Divin Maître à Turin.

Après le noviciat, elle fit sa profession religieuse le 6 avril 1942 à Alba (CN) à la Maison Mère et sa profession perpétuelle le 25 mai 1947, toujours à Alba. Elle passa les premières années de sa vie religieuse, à une époque où les Sœurs Disciples n'avaient pas encore de reconnaissance canonique, à diffuser la Bonne Presse dans les communautés d'Ivrea et d'Alba.

Sr M. Cecilia Bianchi a été une des pionnières des Sœurs Disciples en sol canadien, avec Sr M. Marcellina Brentali et Sr M. Chiara Zanotto. De la Maison Mère d'Alba (Italie), elles partent pour la France et à Havreche elles embarquent le 23 novembre 1948 à destination d'Halifax (Nouvelle Écosse) au Canada. Quarante ans plus tard, elle témoigne : « En repensant aujourd'hui à notre 40e anniversaire (1988) de présence au Québec, mon cœur chante avec vous l'action de grâce pour les merveilles que Dieu a faites... ...Le désir de Dieu manifesté par le Fondateur a été réalisé grâce à la prière, à la foi et à la collaboration de toutes. Personnellement, je garde d'excellents souvenirs de cette expérience en sol canadien qui m'a apporté de nombreuses richesses spirituelles et culturelles. Je me réjouis de chaque progrès grâce à votre esprit inventif et créatif et surtout pour votre amour pour la Congrégation...".

À Sherbrooke et à Montréal, elle a vécu avec amour notre vocation et notre mission d'adoratrice. Particulièrement attentive aux événements de l'Église, elle a vécu chaque célébration eucharistique avec une participation pieuse et active, dans un esprit liturgique authentique. Dans de nombreux écrits qui lui sont adressés, on lit les encouragements et l'appréciation du bienheureux Don Giacomo Alberione pour l'engagement éditorial et de diffusion de l'édition française de la Revue Liturgique "La Vie". En effet, elle a collaboré longtemps,

comme directrice, à la publication de la revue liturgique « Vie dans le Christ et dans l'Église » dans l'édition française, suite aux encouragements de Mère M. Lucia Ricci.

Très attachée au Canada, où elle a vécu une trentaine d'années, elle a toujours gardé un bon souvenir des prêtres diocésains et des premières Sœurs Disciples canadiennes. C'était une sœur qui vivait dans une sérénité et une paix contagieuses, amoureuse de notre mission spécifique dans l'Église, capable d'en transmettre les valeurs et la beauté. Elle avait su s'inculturer naturellement, valorisant les us et coutumes du peuple et admirant les caractéristiques du pays et de la création.

De 1969 à 1971, elle retourne en Italie à Rome, à la Maison Généralice de Via Portuense, et se consacre à la photographie, comme apostolat spécifique de communication dans la beauté des images, pour que tout puisse transmettre la voix de Dieu créateur et rédempteur. Elle soigne les détails avec attention et harmonie, développant ces compétences artistiques qui, au fil des années, se sont progressivement affinées et qu'elle a conservées tout au long de sa vie. Elle revient ensuite au Canada, à Montréal et Toronto, comme supérieure locale et accomplit de nombreuses tâches. Pour une courte période, de 1984 à 1986, elle accepte de partir à Nogent sur Marne (France) puis, de retour en Italie, elle est destinée à l'Oasis Divin Maestro de Camaldoli (Arezzo) où elle est restée près de vingt ans. Elle est heureuse de sa vocation et c'est dans la Maison de Prière qu'elle peut développer au mieux ses dons humains et spirituels d'hospitalité et de fraternité au service des hôtes. Elle peut profiter de la nature et libérer le chant du cœur et de la voix, en honorant la Sainte dont elle porte le nom par profession religieuse : Cécile.

Plus tard (2006 – 2012), elle a été envoyée à Bordighera. Généreuse dans son service quotidien, elle continue d'honorer la beauté avec la production artisanale de broderies de lys, dans le tissage régulier des fils et des Je vous salue Marie, ou chants, qui accompagnaient toujours le travail manuel dans nos ateliers comme elle l'avait appris dès les premières années de vie religieuse.

En 2012, elle accepte de faire partie de la communauté de Sanfré qui répond le mieux à ses besoins de santé et plus tard à Cinisello Balsamo, dans la Résidence de Santé pour Personnes Âgées « Gesù Maestro ». Il y a quelques jours seulement, elle avait été de nouveau transférée à l'infirmerie de Sanfrè.

Les sœurs de la communauté de Cinisello témoignent d'elle : « Elle était la religieuse de la joie et c'était son sourire qui accueillait quiconque venait lui rendre visite, à tout moment. Elle aimait beaucoup les fleurs et, à l'occasion de son 80e anniversaire de profession religieuse, elle a exprimé sa grande joie d'avoir reçu un vase de fleurs rien que pour elle. Nous nous souvenons d'elle comme ceci : souriante. Et elle sera partie à la rencontre de son Époux en souriant !

Chère Sr M. Cecilia, nous croyons que le moment est venu de réaliser ce que le bienheureux Timothée Giaccardo, dont tu as conservé les écrits, espérait pour toi : « *As-tu invité les anges au chant eucharistique du Gloria ? Égaie toujours la maison avec un chant spirituel : et que le chant soit ta voix, la prière, la vertu, l'apostolat, ta vie* (Maestro Giaccardo) ». Maintenant, oui, tu peux enfin joindre ta voix au chœur des Anges au Ciel. Et intercède pour nous, pour les sœurs de la Délégation canadienne et pour toute la Congrégation.

Sr. M. Michaela Bonetti